



## Projet pastoral Collège Saint-Marc

Parce que « *ce n'est pas d'en savoir beaucoup qui rassasie l'âme, mais de sentir et goûter les choses intérieurement* » (St Ignace)



Le Collège sera un lieu où expérience intérieure et intellectuelle se croisent.

La pastorale au Collège Saint Marc visera davantage à faire vivre des expériences fondatrices et structurantes aux jeunes, qu'à leur inculquer des connaissances théoriques. Vivre les rencontres et les engagements, ressentir les mouvements intérieurs de son cœur, relire les événements et leur portée. Aujourd'hui, cette dimension se décline dans le sens du savoir être avec, qui met en évidence combien l'identité personnelle est toujours une identité relationnelle. En Culture et religion, nous mettons en place des ateliers au sein desquels les jeunes s'expriment, se rencontrent, s'écoutent et dialoguent. Ce projet est prévu pour toutes les classes du Collège, de la 6<sup>e</sup> à la 4<sup>e</sup>.

Compte tenu de l'identité chrétienne de l'établissement, les contenus bien qu'ils fassent apparaître une majorité de références chrétiennes s'adressent aux jeunes de toutes convictions. Durant ces temps de culture et religion (gardant l'esprit ouvert à l'actualité du moment), nous utiliserons les livres *Que cherchez-vous ?* & *Doktheo*, Questions de sens (avec livre et support numérique).

Les 3<sup>e</sup>, quant à eux, vivront plusieurs temps forts dans l'année (Intériorité / écologie / solidarité) sur des ½ journées. Ce choix permet un brassage du niveau. Chaque demi-journée est construite sur la base d'un témoignage à partir duquel chaque groupe peut échanger et vivre ensuite des temps d'ateliers en lien avec le thème.

La tradition pédagogique et spirituelle jésuite est mise à l'honneur de manière transversale (relectures, pédagogie du regard par l'image, le sensible de manière générale dans une réflexion sur le corps, pédagogie du choix) mais aussi frontale (une période de l'année de cinquième est consacrée à la vie d'Ignace de Loyola).

Différentes propositions spirituelles sont faites pour les jeunes :

- Préparations au baptême, à la première communion et à la profession de foi (en 5e). Nous nous retrouverons une à deux fois par mois pour des enseignements. Et en fin d'année scolaire, une retraite spirituelle de deux jours est proposée avant les célébrations. Le choix a été fait de mélanger les jeunes selon leur étape de l'initiation chrétienne.
- A Béthanie, un temps de prière matinale (10 minutes avant de monter en classe), pendant les temps forts (Avent et Carême) et selon l'actualité du moment. Un chant parfois accompagné des gestes / une parole tirée de l'Évangile en signe d'espérance et d'encouragement sur leur chemin.
- Le Vendredi Saint, un chemin de croix est proposé à ceux qui le souhaitent + un bol de riz.
- Des messes sont organisées tout au long de l'année en lien avec le calendrier liturgique. Toutes nos célébrations sont animées, chantées et accompagnées musicalement par les élèves (et parfois quelques professeurs disponibles).
- Des célébrations en fin d'année pour les demandes de sacrements et profession de foi.

A côté de cette organisation, la pastorale s'inscrit dans des espaces et des temps moins formels.

De novembre à avril, nous organisons une vente de petits pains au chocolat dont les bénéfices aident les élèves qui sont dans le besoin à partir plus facilement en voyage scolaire.

## Projets en matière de pastorale pour l'année 2025-2026

Parce que la vie chrétienne porte des fruits dans le don de soi au service des autres, et que « *l'amour s'exprime dans les actes plus que dans les discours* », le but des établissements jésuites est de « *former des hommes pour les autres* », qui savent « *en tout aimer et servir* » (Ignace de Loyola).

Une pédagogie de l'engagement et du service va donc se déployer tout au long de la scolarité, pour donner, par l'expérience, le goût des autres et le don de soi.

L'ouverture à la « SOLIDARITE » reste donc une invitation faite à chaque élève.